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パンデミック対応衛生消毒2024
令和６年度春の叙勲・褒章

　第18回地球温暖化防止施策作品
　全理連中央講師会定期総会

「バーバーサロンクールシェア「バーバーサロンクールシェア」　」　! 伊藤環境大臣伊藤環境大臣出席出席スタスタ
ートート「バーバーサロンクールシェア「バーバーサロンクールシェア」　」　! 伊藤環境大臣伊藤環境大臣出席出席スタスタ
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環境省がすすめる
デコ活ロゴマーク地球温暖化防止対策記者発表会

24 日、東京・代々木の全理連ビルで、全国
理容連合会が続けている「第 18 回地球温暖
化防止対策」の記者発表があった。

　あいさつに立った大森利夫理事長は「伊藤信太郎環境大臣の
ご出席は、新規事業であるバーバーサロンCOOL SHARE( クー
ルシェア ) のスタートに大きな弾みとなります。まわりの人の
命を守るこの呼びかけの輪をひろげたい」と語った。
　また伊藤大臣からは「環境省では 2050 年カーボンニュート
ラルの実現に向け、デコ活を推進しています。クールビズヘア
もその一要素です。ドライヤーの使用時間を短かくしたり、熱
中症警戒アラート時のクーリングシェルターの役割、さらに
は業界使用のプラスチック代替品への移行などありがとうご
ざいます。今後も皆さんとの連携でデコ活等に取り組みます」
との挨拶があった。なおこの事業の実施は、「バーバーサロン
COOL SHARE」ステッカーと共に、◇バーバーサロン内に案
内して人の間隔を保ち衣類を緩めて休憩を。◇水分・塩分の補
給や濡れタオルで冷す。◇熱中症の初期はめまい、吐き気、頭
痛などですが、麻痺や言動が
おかしい場合は 119 番通報
を！心得マニュアルが着き
次第スタート。全国で熱中症
で亡くなる方は 1000 人をこ
え、高齢者は特に注意が呼び
かけられている。（地球温暖
化防止関連記事 8面）

５月

全国のサロンへ配られる
クールシェアステッカー

前列左から大森利夫理事長、伊藤信太郎環境大臣、秦康之地球環境局長
後列左からモデル、最優秀賞の勝木琢海さん、阿部忠全理連常務理事、滝川（株）代理

理容連合会は、５月 30
日、第 190 通常総会・
評議員会で新しい理

事、監事を選任した。また、総会を中断
して第３回理事会を開催、理事長に大森
利夫氏（愛媛県）が再任された。また副
理事長には 4人が立候補し、寺園洋行氏
（鹿児島県）、早川幹夫氏（新潟県）、湊正
美氏（岩手県）が選ばれた。
　大森理事長は就任のあいさつで「コロ
ナ禍を越え、世界的にも経済活動も高ま
り、人の動きも活発になりました。その
時の流れに合わせた業の繁栄の道を少々
の失敗は恐れず、連合会役員一丸となっ
て儲かる業づくりにむけて一層の努力を
する覚悟です」と決意を表明。力強い７
期目をスタートした。
　総会・評議員会では、大森理事長、諏
訪克之厚生労働省健康・生活衛生局生活
衛生課長、佐々木裕介㈱日本政策金融公
庫常務取締役があいさつ。続いて、議長
に阿部忠氏（宮城県）、副議長に中原一
郎氏（岡山県）を選任し、評議員定数
109 名中、出席 104 名、委任状４通の合

計 108 名で定足数に達していることが議
長より宣言された。その日の審議内容は
次のとおり。
■ 令和５年度事業報告承認の件
　全国８会場での「１日を楽しく過ごす
には理容サロンへ行こう！」キャンペー
ンの実施、オンライン予約システム「ヘ
アなび」の構築、47 都道府県組合に総
額 5,000 万円の支援を行った組織振興対
策助成金など、５年度事業の概略が大森
理事長より説明され、承認された。
　監事（小林眞人、坂東貢、金城福清の
３氏）からは、「新たな取り組みを積極
的に実施しており、創意工夫をもって
事業を停滞させずに対応したことは大
いに評価できる」と業務監査報告があっ
た。
■  令和５年度決算報告および剰余金処
分案承認の件
　令和５年度の連合会９会計の収入合計
は、10 億 9347 万 4230 円で、支出合計
は 11 億 2911 万 2977 円、税引後当期損
失 3616 万 8747 円に前期繰越利益 3750
万 7247 円を加えた 133 万 8500 円が当期

利益となることが報告され、14 万円を
特別積立金として処分し、119 万 8500
円を次期繰越利益とすることが提案さ
れ、承認された。
　監事からは「各事業活動にもとづき
効率的運用と節約に留意されたあとが
見受けられ、全般的に予算は適正に支
出されている」と会計監査報告があっ
た。

■  療養補償共済制度（医療補償コース）
の一部改定承認の件
　令和６年 10 月１日から療養補償共済
制度（医療補償コース）の掛金と補償内
容を改定することとなった。
■ 役員（理事・監事）選任の件
　詳細な新役員人事は、６月の第４回理
事会で発表される。（本紙４面暑中見舞
広告参照）

全国

正副理事長に選任された、左から湊正美、早川幹夫、大森利夫、寺園洋行の各氏
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副理事長に寺園、早川、湊の各氏副理事長に寺園、早川、湊の各氏
再任される再任される
大森理事長大森理事長

なりわい



理楽 TIMES業界・動向

理容連合会が毎年実施
している「全国衛生順
守運動」が本年度は「パ

ンデミック対応衛生消毒 2024」（厚生労
働省後援）として９月１日から９月 30
日まで展開される。
　同運動は、全国の組合加盟店が、理容
師法に定められた衛生消毒を完全に履行
して営業を行い、お客さまに安心して来
店いただけることを広く社会にアピール
するとともに、組合員の衛生消毒の意識
を高めようと、昭和 63 年から毎年実施
しているもので、昭和 62 年当時、社会
問題化していたエイズ、B 型肝炎などの
ウイルス感染症に対する連合会の対応の
成果を持続させるため、最新情報を交え
ながら実施し、令和２年度からは新型コ
ロナウイルス感染症対応としても実施し
てきた。
　今回は、新型コロナウイルス感染症流
行時における日本の衛生的な取り組み
を、今後の感染症の流行に活かし、理容
サロンの安心・安全を保持するため、保
健所などの指導を受けながらセミナーを
開催する。セミナーのテーマは「各サロ
ンにおける衛生消毒」「訪問理容時の消
毒方法」「パンデミックに備えるには」

など、時宜にか
なった営業に役
立つ衛生消毒方
法を中心とした
内容となってお
り、新規店や組
合未加入店にも
積極的に受講を
呼びかけることとしている。受講者には
修了証と店舗貼付用ステッカーが交付さ
れるとともに、衛生消毒関連についての
意識調査をオンラインフォームも活用し
て行うこととしている。
　また、理容師法施行規則に定められた
各種消毒方法のマニュアル「理容店の
消毒方法」のレイアウトが一新され、A
４用紙２ページに集約される。同マニュ
アルは完成次第、連合会ホームページか
らダウンロードする方法を採用すること
とし、消毒方法の周知徹底を広く呼びか
ける。
　昨年度の受講者は全国で 16,072 名、
そのうち組合未加入店から 263 名の参加
があった。未加入店にも受講を呼びかけ
実施していることで、理容業全体の衛生
水準向上だけでなく、組織拡充という意
味でも注目されている。

理容連合会の第２回理
事会が５月 29 日、東
京・代々木の全理連ビ

ル９階会議室で行われた。主な内容は次
のとおり。
■ 社会安全事業「バーバーサロン COOL 
SHARE（クールシェア）」の実施について
　夏本番を迎えるにあたり「熱中症警戒
アラート」が発令された際に地球温暖化
防止対策の一環として、子供や高齢者を
熱中症から守るために全国のバーバーサ
ロンを避難場所として提供する社会安全
事業を実施することになった。
　全国の組合サロンに「バーバーサロン
COOL SHARE（クールシェア）」のス
テッカーとリーフレットが届き次第（本
紙と同送）、スタートする。
■ パンデミック対応衛生消毒2024の実
施について

　これまでの衛生順守運動を今年度はパ
ンデミック対応衛生消毒2024として実施
することとなった。また、各地で開催する
セミナーのテーマに、衛生消毒関係と並ん
で「パンデミックに備えるには」なども
テーマの一つとすることになった（記事別
記載）。
■Hair Creation － 2025 について

　名称は「UNDERSTAND（アンダース
タンド）」。「理解する」「把握する」など
の意味で、メインターゲットである若い
世代の文化や多様性を理解し、共感・共
有しようという意味が込められている。
　スタイルの特徴は、スクリューパーマ
を取り入れた新しいパーマヘアスタイル
や日本人の黒髪を活かすヘアカラーなど。
　７月３日の全理連中央講師会の自主研
修会で発表後、連合会ホームページ内の
組合員専用ページ（パスワードは本紙１
面参照）からヘアメニュー等が利用可能
となる。
■ 「指定旅館友の会」の入会キャンペー
ンについて
　「指定旅館友の会」 の入会キャンペー
ンが、令和９年度まで継続することが決
まった。これにより、各地域で会員旅館
が増え、利用しやすくなることが期待さ
れる（5月末時点、全国 23 施設）。

全国全国
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47都道府県へ拡大しよう
指定旅館友の会指定旅館友の会指定旅館友の会指定旅館友の会指定旅館友の会

冒頭のあいさつを述べる大森理事長

修了ステッカー

春の叙勲・褒章「理容から３氏栄に浴す」
令和６年度の春の叙勲が４月 29 日付、褒章が同 28 日付で発表された。理容業界か
らは次の３氏が受賞の栄に浴されました（敬称略）。

旭日単光章

武藏均
（全理連名誉講師・千葉県）

工藤満次
（青森県組合副理事長）

野中正
（鹿児島県組合副理事長）

黄綬褒章
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東京センチメンタル
（発売元：テ
レ ビ 東 京・
2016年作品・
カラー344分
・全 12 話）
ストーリー：
東京・言問
橋の和菓子
店「くるりや」の店主でバツ３
の久留里卓三（吉田鋼太郎）は、
55 歳になった今も美女＝マド
ンナに出会うと淡い恋心を抱い
てしまう。果たしてその想いは
成就するのか…。
　卓三が恋心を募らせると、昔
なじみの理容店主、柴田幸吉（片
桐仁）が店に現れて卓三に追い
出されるのがお決まりのパター
ン。全編にわたって『男はつら
いよ』を彷彿とさせる作品だ。

P&G「ジレットカスタムプレ
ミアム３本入」をプレゼント
　Ｐ＆Ｇ「ジ
レットカスタ
ムプレミアム
３本入」３袋
を抽選で３名
の方にプレゼ
ントします。ご希望の方はハガ
キに「ジレットカスタム希望」
と明記し、今月号の感想と住所、
氏名、年齢、店名、電話番号を
お書きのうえご応募ください。
【宛先】〒 151―0053 東京都渋
谷区代々木１―36―４ 全国理容
連合会「理楽TIMES ７月号プ
レゼント」係
【締切】８月 15 日消印有効
※ 当選者の発表は発送をもって
代えさせていただきます。

■宝物
兵庫県・田路和男

　理容歴 60 年の間にはたくさ
んの鋏を購入してきた。若い頃
は研磨の技術が未熟なため、か
なりの数の鋏を駄目にしてきた
が、それでもより良く切れる鋏
を求めて、鋏道楽といわれるほ
ど次々と新しい鋏を購入してき
た。
　使わなくなって駄目にしてし
まった数多くの鋏にはいろいろ
と勉強させられ、それぞれ思い

出や思い入れがあり、なかなか
処分できない。私の大事な宝物
である。

■トモダチ
和歌山県・亀岩真奈美

　同期のトモダチ。遠く離れて
いるし、なかなか会えない。携
帯の LINEでのやり取りが、今
の付き合い方かな。「今日も元
気に！」。「ボチボチいこう！」。
トモダチの言葉に励まされる。
　楽しかった専門学校時代、イ
ンターンの頃をふと思い出し、
がむしゃらに突っ走っていたあ
の頃の自分にはっとする。今の

私には、このトモダチの存在が
あの頃以上に大切だ。
　歳を重ねて、それぞれの場所
でやってきたよね。50 代、ま
だまだこれから。頑張っていこ
う。今日も「お疲れさん」の
LINEをしよう！

■ひと味つけて
大阪府・岩永三矢子

　料理をしていて、ふと思いま
した。ひと味の大切さを。塩、
味噌、醤油、酢、砂糖の多少で
料理の味が変わります。このひ
と味は大切。これは商売、また
各仕事にもいえますよね。

　お客さまを綺麗にしてさしあ
げたい、ひと味つけて。お客さ
まに心地良いひと時を提供する
ためにも、ひと味を。このひと
味を、これからも忘れずに歩ん
でいきたい！
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■　 読者のひろばでは、理容や仕事にまつ
わる話題を募集

　250 字程度の原稿にまとめ、10 字以内
のタイトルをつけて、必要事項（①住所
②氏名③年齢④電話番号⑤店名）を明記
のうえ、下記宛先までお送りください。
※ 紙面の都合上、原稿には加筆、修正す
る場合があります。なお、原稿の返却
はいたしません。

宛先：〒151―0053 東京都渋谷区代々木
1―36―4  全理連ビル8階「理楽TIMES
係」行
FAX：03―3378―9864
E-mail:shiryokan@riyo.or.jpでも応募可。
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連中央講師会の定期総
会が５月 28 日、東京・
代々木の全理連ビル９

階会議室で開催された。
　冒頭、山本賢司会長、木下裕章幹事長、

大森利夫全国理容連合会理事長、河合靖
臣中央理美容専門学校校長があいさつを
行い、大森理事長は「連合会では『儲か
る業づくり』をキーワードに事業に取り
組んでいるが、講師会は業界のシンクタ
ンクとして、実践的な取り組み事例など
提案してほしい」と語りかけた。続いて
新任講師７名による自己紹介、退任講師
８名への記念品授与、花島和久（千葉）、
白川丈晴（東京）２氏への名誉講師委嘱
状授与が行われた。
　その後、議長に荒木美智子（佐賀）、
副議長に宗像幸彦（埼玉）の２氏を選出
し総会が開会。幹事から令和５年度事業・
決算報告、同６年度の事業計画・収支予

算案、教科部会の改正（ヘアスタイリン
グ部会、シェーブエステティック部会、
ケミカル部会、トータルプロデュース部
会の４部会に変更）の件、講師会事
務局移設・事務移行（中央校から連
合会への移行）の件、役員（監査）
選出の件等の説明があり、異議なく
承認された。
　最後に役員改選が行われ、新幹事
９名の互選により木下裕章氏が幹事
長に再任された。
　新役員体制は以下のとおり（敬称
略）。
幹事長／木下裕章（東京）、副幹事
長／木野島徹（大阪）・山口貴志（福

岡）、幹事／斉藤操（千葉）・福島忠（埼
玉）・小栗達哉（東京）・飛田恭志（東京）・
石黒知樹（愛知）・木村有貴（京都）全理

あいさつを述べる大森理事長 新たに選出された幹事

５年度事業・決算報告を了承　幹事改選は木下裕章幹事長再任
全理連中央講師会定期総会

クールビズヘア・10 年後の理美容業界に求める未来像の意
見・提言の審査会が 4月 25 日、東京・代々木の全理連ビル
で行われ入賞作品が決定した。今年のクールビズヘアはド

ライヤーの時間を短くして、手櫛で決まる（持続）「SDGs ヘアスタイル」を
テーマに国内外から募集。ウクライナ、フィリピンからの応募も含めて 130 作
品が集まった。また併せて「10 年後の理美容業界に求める未来像の意見・提言」
の募集を行い 10 作品が集まった。審査は、大森利夫理事長、西堀愼介文化広
報委員長、早川幹夫、寺園洋行、湊正美の各副理事長によって行われた。※クー
ルビズヘア、意見・提言の審査結果およびダウンロードして活用可能なクール
ビズポスターは連合会ホームページ（www.riyo.or.jp）に掲載。

10 年後の理美容業界に求める未来像の意見・提言

最優秀賞　原田良太（兵庫県）
　私が考える 10 年後の理容美容業界に求める未来像は、理容の強みと美容の
強みを最大限に生かせる業へと変革していくことであると考えています。
（理容の強み）
・ メンズカット全般・お顔そりとフェイシャルエステ（男性・女性）
（美容の強み）
・ レディスカット全般・メイクアップ・まつ毛エクステ
　両者の強みはたくさんあると思いますが、その中でも私の考える強みは、上
記のようになると考えています。
　上記のメニューがひとつのサロンで全て施術ができるようになることは、お
客様にとっても、理容美容業界で働く人々にとっても、サロンを経営する側に
とってもとても良いことではないでしょうか。
　いろいろな法律の壁があり、すぐには実現が難しいことは承知しております。
（私は理容師免許と美容師免許のダブルライセンスを取得しています。理容師
免許と美容師免許のダブルライセンス取得のハードルが下がったことに感謝申
し上げます。）両者の強みを生かし業界の垣根を越えて協力して進めていくこ
とが重要であると思います。そのためには、技術力を高めていく必要がありま
す。理容の強みであるメンズカット等の技術を美容業界の方に講習をする。美
容の強みであるレディスカット等の技術を理容業界の方に講習をする。そのよ
うな取り組みによって、更なる技術力の向上を図ることができるのではないで
しょうか。理容師と美容師は技術職であり職人です。技術力の向上に終わりは
ないと思います。常に腕を磨き続けることが自分自身の成長に繋がり、お客様
に最高の技術を提供することができ、さらにそれによってのその競争力は業界
の発展にも繋がると考えています。
　加えて今一度考えていただきたいことがあります。それは、「お客様の満足
度と理容美容業界で働く人々の満足度を最大化する」ということに真正面から
向き合うことができているでしょうか。10 年後の理容美容業界が輝かしい業
界であり続けるために理容美容団体、理容師・美容師、業界全体がしっかりと
向き合っていくことが必要であると考えています。そして、理容業界がその先
頭に立ってリードしていくことに期待をしております。

2024

◇脱プラスチック取り組み商社（順不同）
ウエラジャパン（同）（東京）、クラシエホームプロダクツ販売㈱（日理㈱）（東京）、
㈱日本天然物研究所（日理㈱）（東京）、㈱フィヨーレコスメティクス（滝川㈱）（東京）、
㈱ミルボン（東京）、イリヤ化学㈱（愛知）

野田典宏（埼玉県）

勝木琢海（新潟県）

2024SDGs・クールビズヘアスタイル
最優秀賞

入選

優秀賞

Viktoriia Vradii
（ウクライナ）

松林亮太
（国際文化理容美容専門学校生）

Dennis Pagliawan
（フィリピン）

第第18回地球温暖化防止施策回地球温暖化防止施策第18回地球温暖化防止施策回地球温暖化防止施策第18回地球温暖化防止施策
最優秀賞2024SDGs・クールビズヘア部門は勝木琢海さん (新潟 )

10年後の理美容業界に求める未来像の意見・提言は原田良太さん (兵庫 )
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